

À Narbonne, une conférence pour replonger au cœur de l'histoire napoléonienne



Le règne du frère cadet de Napoléon sera au cœur des débats le jeudi 22 janvier. / D.R - D.R



Histoire, Narbonne

Publié le 10/01/2026 à 19:57

Laurent Soulier

Écouter cet article ⓘ



00:00 / 01:42

Powered by **ETX Majelan**

La première conférence proposée par le Cercle Napoléon en cette nouvelle année est programmée au jeudi 22 janvier en salle des Synodes de l'Hôtel de ville.

Le Cercle Napoléon invite les amoureux de l'histoire napoléonienne et tous les curieux à sa première conférence de 2026. Rendez-vous est fixé le jeudi 22 janvier à 18 h, en salle des Synodes du Palais des archevêques. Pour cette première de la nouvelle année, le thème choisi est : "Jérôme Bonaparte et le royaume de Westphalie (1807-1813), un allié malgré lui !".

Frère cadet de Napoléon, Jérôme Bonaparte fut propulsé sur le trône de Westphalie, royaume éphémère, créé de toutes pièces au cœur de l'Europe napoléonienne. Entre ambitions impériales et réalités locales, son règne incarne les paradoxes d'une époque en pleine mutation. Conçu par l'empereur Napoléon 1^{er} comme un état modèle et une marche militaire contre la Prusse vaincue, ce royaume satellite reste l'allié le moins connu de la France napoléonienne. Il oscille tout au long de son règne entre intégration et opposition à l'hégémonie de la France : si les réformes économiques témoignent de la bonne volonté du roi Jérôme et de l'esprit réformateur du système napoléonien outre-Rhin, son refus constant de soutenir la France dans sa lutte contre la contrebande britannique et d'appliquer l'embargo reflètent la résistance au nouvel ordre.

Cette conférence du Cercle Napoléon sera donnée par Olivier Baustian, avocat et historien spécialisé dans l'époque napoléonienne, auteur d'un livre remarquable sur le royaume de Jérôme Bonaparte et le système continental, sorti en 2024 aux éditions SPM Kronos, qu'il pourra dédicacer à la fin des débats. Fruit d'un long travail de recherches dans les archives françaises et allemandes, le conférencier invite à découvrir ce sujet inédit et passionnant, le 22 janvier. L'entrée, ouverte à tout public, est gratuite.

Voir les commentaires